

## Academia Preparatoria Militar

ESTABLECIDA EN

MEDINA DEL CAMPO (VALLADOLID)

DIRECTORES

Comandante de Artillería don Francisco Manso, Director fundador de la acreditada Academia Manso-Pardo, de Valladolid.  
Capitán de Artillería, don Germán Sanz Pelayo, Profesor de la misma desde su creación.

Alumnos preparados por los Directores, é ingresados en las distintas Academias militares, 108.

Los motivos de haber elegido dicha población, muy próxima á tres Academias militares, para establecer nuestro centro de enseñanza, pueden verse en circular que acompaña á nuestros reglamentos, los cuales se facilitan en esta Dirección, lo mismo que cuantos datos sean necesarios.

Las clases darán principio en 1.º de Setiembre. Se admiten alumnos internos y externos, desde la publicación de este anuncio, y después, en cualquier época del año.

DIRECCIÓN: MANSO-PELAYO.—MEDINA DEL CAMPO

**EL NOTICIERO SEVILLANO**  
es el periódico de mayor circulación de Andalucía  
VENDIDOS EN TODOS LOS NÚMEROS

**Simón Marco**  
3, TARIFA, 8

Lo mejor de Europa, España, de España, esta población, y de Sevilla, los muebles de la casa de SIMON.

**LA AMUEBLADORA SEVILLANA**  
GRAN ALMACEN DE MUEBLES  
DE TODAS CLASES A PRECIOS REDUCIDOS  
de José Baldo  
Siempes, núm. 23

**Edición de la mañana**  
**La revancha de España**

No somos nosotros los que vamos á hacer este trabajo; nos lo ha hecho la prensa extranjera, bajo la firma de Mr. Millerand, diputado del Sena, en las columnas de *La France*. Nuestra labor se reduce á la traducción exacta de lo que van á leer nuestros abonados.

Al comenzar las hostilidades, los Estados Unidos declararon insistentemente que ellos no hacían la guerra sino por liberar á Cuba de la atroz dominación española.

Estas afirmaciones provocaron algun escepticismo, fueron al menos generalmente admitidas como una promesa que, al llegar su tiempo sería noble recordar.

Ha llegado la hora, y parece el recuerdo tanto más oportuno, cuanto que los vencedores de España figuran haber perdido el recuerdo de la palabra solemnemente empeñada.

El desastre de la escuadra mandada por el almirante Cervera, la toma de Santiago, la victoria en Manila del comodoro Dewey, han trastornado el seso á los americanos.

Se trata en estos momentos de la independencia de Cuba. La anexión de Puerto Rico se impone, y se discute sobre qué pedazo del territorio filipino flotará el pabellón estadounidense.

Una nueva y completa política se afirma, por deducción de los triunfos conseguidos por los americanos.

Frente á frente surgen dos partidos; uno el de los *amegonistas* que se apellida *nacional y americano*; otro el de los *antiamericanistas*, á quien sus adversarios denominan *pequeños americanos*.

El primero de estos partidos ha encontrado su intérprete y su órgano en un diario—*The Journal*—cuya actitud decisiva ha tenido, al parecer, influencia violenta en los planes de campaña.

No solo ha formulado el programa de la política nacional, sino que como artículos de fondo ha publicado diariamente la quinta esencia de esa política.

El ha aconsejado, en suma, la anexión de Hawaii, la apertura del canal de Nicaragua, el poderío naval de los Estados Unidos, las bases estratégicas de las Indias Occidentales y las grandes universidades nacionales de West-Point (nuestro Saint Cyr), y de Annapolis (nuestro Berdo).

La tendencia encuentra en el seno mismo de los Estados una fuerza que se le opone. Los espíritus reflexivos y previsores intentan contener esa corriente que amenaza llevar incógnitamente á la gran República americana hacia un peligroso imperialismo.

Mr. Bryan, uno de los jefes del partido democrático, abriga la esperanza de que los principios invocados por América en los comienzos de la guerra, serán respetados á su terminación, y que la buena fe presidirá las negociaciones de paz, como indudablemente aconsejó la ruptura de hostilidades.

Mr. Cleveland, después de haber declarado que no se debía aceptar el partido de la guerra, sino para defender los derechos de un pueblo y los de la humanidad, ha añadido que, una vez terminada, es necesario estudiar los problemas que entraña, con un valor moral capaz de resistir los clamores populares y permanecer sereno ante las embalganadas de la victoria.

Nobles palabras cuya misma melancolía delata el hecho de que su autor no se hace

ilusiones acerca de la eficacia de sus consejos.

Tal es la situación.  
Este espectáculo nos reserva al finalizar el siglo XIX la gran democracia americana, derogando los principios hasta el presente sostenidos por ella y abandonando el terreno apto para su desenvolvimiento, para convertirse, á imitación de las naciones del viejo mundo, en esclava del militarismo y víctima de sus propias conquistas.  
¡Qué revancha para España!

### Diplomáticos de "goma"

La carta que explicando las causas origen de su jubilación publicó el ilustre poeta Manuel del Palacio, viene á poner de manifiesto uno de los infinitos males de nuestro organismo, un vicio de origen en nuestra administración, y lo que es más sensible, á dar carácter, casi oficial, á una verdad que en el ánimo de todo el mundo estaba; pero que nunca se había revelado con tanta desnudez en el fondo ni con tanta galanura en la forma, dicho sea en honor del distinguido escritor.

De esa carta, despréndense dos conclusiones: la primera, que el favor constituye el mayor mérito para alcanzar las plazas en todas las oposiciones, atropellando á este fin el talento, el saber, la justicia y la equidad; la segunda, que para ciertas carreras, y especialmente para la diplomática, se necesita, en primer término, mucho lujo en el vestir, en segundo lugar grandes recomendaciones, en el tercer conocimiento de las materias objeto de examen.

Quédense para el lector los comentarios. Por nuestra parte, no hemos saeado ninguna enseñanza de la carta del ilustre poeta.

Hace tiempo que por sabido olvidamos el que el favoritismo impera en las oposiciones.

Y la experiencia por otra parte nos ha demostrado que: en la carrera diplomática en España, lo primero es la ropa, luego el nombre y lo último, por ser casi inútil y refractario á la goma, el sentido común.

Así resultamos tan ariosos en nuestras negociaciones diplomáticas desde hace tiempo á la fecha.

### La repatriación

El gobierno tiene ya noticias de haber llegado á Santiago de Cuba el vapor *Alicante* que ha de conducir á la Península la primera expedición de las fuerzas repatriadas.

En toda esta semana llegarán los demás trasatlánticos destinados á este objeto.

Calculase que á fines del presente mes y primeros días del próximo estarán en España el total de las fuerzas. Estas desembarcarán en Santander, la Coruña y Vigo, habiéndose dispuesto que sirvan de lazaretos los mismos barcos en que regresen los soldados, contándose para los efectos de las cuarentenas sanitarias, los días que dure la navegación.

De este modo, solo tardarán onatro ó cinco días en desembarcar las tropas en los puntos indicados, si bien serán sometidas antes á los mismos procedimientos de fámigación y desinfección que si hubieran estado en los lazaretos. Los enfermos, pues, serán los únicos que quedarán hasta su completa curación en los establecimientos cuarentenarios de los puertos de referencia.

### Las maniobras de Brest

Con melancólica tristeza damos cuenta de las maniobras navales que empezadas hace algunos días por la escuadra francesa en Brest continúan aun. Y esa tristeza es natural. ¡Cuánto hubiera ganado España si de antiguo, como todas las potencias marítimas, hubiese celebrado esas maniobras!

¡Verdad es que nos faltaba lo principal! escuadra. Y al porvenir vale más no mirar.

En las maniobras de Brest hay que señalar las verificadas en la noche del 4, en que los buques *Masena*, *Amirante Trehouart*, *Valmy*, *Bouvincs*, *Jemmapes*, *Dupuy de Lome*, *Polhuon* y *Catala*, marchó en línea de fila á 400 metros de intervalo y velocidad de ocho nudos. Se hicieron varias evoluciones, practicándose la iluminación con focos eléctricos.

El día 5 se practicaron operaciones de desembarco en la bahía de Douarvenez, sobre un terreno de 12 kilómetros entre la punta de Buz y el cabo de la Oubla.

En la costa habíase distribuido tropas de infantería de línea y de infantería y artillería de marina, que ocupaban los puntos susceptibles de desembarco. Escaban mandadas por el general Doude.

CINEMATÓGRAFO



Sagasta.—¡Me han puesto la cabeza como un bombo con tanta consulta! Que me quede, que me vaya, que lo hago bien, que lo hago mal, que paz, que guerra, que pitos y que flautas... Y todo para qué, si con consultas ó sin ellas he de hacer mi santísima voluntad?

Cuántas tras los accidentes del terreno, resultaban invisibles.

La primera división de la escuadra se colocó al Norte y al Sur la segunda, y á una señal rompieron ambas nutridísimo fuego para barrer las playas. Entre tanto, las compañías de desembarco toman los betes y se hacen á la mar á una milla de la costa, avanzando hacia ésta. Las tropas de la defensa se descubren entonces y rompen el fuego. Las del ataque, para desembarcar lo hacen con agua á la cintura, y una vez en seco, lanzanse á la carga. Y en ese instante se oye el toque de alto el fuego. ¿Quién queda vencedor, el ejército de tierra ó la marina? Eso solo se puede saber en casos tales disparando con bala, como en las costas de Cuba.

Una de las enseñanzas obtenidas en estas maniobras, que hace señalar el almirante Fournier, es la necesidad de perfeccionar la instrucción de los artilleros de á bordo, votando créditos para aumentar su número y dar premios de reenganche á los que continúan en filas.

### Fotografías de Bismarck

Dos fotografías alemanas, en complicidad con el coche y con un guardabosque del palacio de Friedrichsruhe, lograron penetrar en la cámara mortuoria, donde estaba expuesto el cadáver de Bismarck, y fotografiarlo.

Las fotografías fueron puestas á la venta hace cuatro días.

En cuanto las vió el conde Heriberto de Bismarck se opuso á ello, diciendo que no había autorizado á nadie para que violara el sagrado de la cámara donde descansaban los restos de su padre.

Los fotógrafos se han negado á obedecer. El conde Heriberto los hará procesar por allanamiento de morada.

### EL MINISTRO OLLIVIER

Emilio Ollivier, el célebre ministro del segundo Imperio, que á pesar de sus setenta y tres años se halla muy ágil y da grandes paseos á pie, quiso días pasados subir á un tranvía sin mandarle parar, y tropezó en una manga de riego, que le hizo caer, ocasionándole una incisión en el labio superior y rompiéndole varios dientes.

Los médicos que le han reconocido opinan que la caída no tendrá otras consecuencias, y que después de ocho días de reposo podrá dedicarse á sus trabajos habituales, entre los que figura la *Historia del Segundo Imperio*.

### TOTAL... NADA

### La partida de Alcalá

En el *Heraldo de Castellón* encontramos los siguientes datos sobre el levantamiento de una partida armada en aquella provincia.

De las noticias oficiales y de las que sin serlo tienen para nosotros bastante autoridad resulta que entre Torreblanca y Alcalá ha aparecido esta mañana una partida, que se dice carlista, compuesta de 20 hombres armados.

No se sabe de cierto todavía si esta partida ha salido de Torreblanca ó de ninguno de estos dos pueblos.

Lo que sí se sabe es que estuvieron en Alcobre (poblado anexo á Alcalá de Chisvert), y que bien al dirigirse á este punto de la costa ó al regresar de Alcobre para internarse en el Maestrazgo—sí es que han tomado esa dirección—se entretuvieron en cortar las líneas telegráficas y telefónicas, amén de otros desahogos.

Viajeros del tren de las cuatro procedentes de Alcalá y de Torreblanca, que tan importancia al asunto.

Según unos, se trata de una broma de varios cazadores. Según otros, es una humorada de veraneantes. Para algunos se trata de una verdadera partida carlista.

Para otros no está del todo claro el carácter que se le adjudica á la partida. Levantada hoy entre Torreblanca y Alcalá de Chisvert.

Sea lo que sea, es lo cierto que ha logrado preocupar hondamente durante todo el día

de hoy á las autoridades de la capital y poner en movimiento á todo el mundo.

### Salida de refuerzos

Cuando el público se ha convencido de la verdad de lo que pocas horas antes era para todos un vago rumor, al que no pocos se resistían á prestar oídos por los *canards* de estos últimos días, ha sido cuando ha visto salir en el exprés de Barcelona á las fuerzas de la guardia civil de esta capital al mando de su comandante señor Borrás.

A partir de este momento, el público manifestaba más interés en saber lo ocurrido y en todas partes no se oía hablar de otra cosa.

### Contra la partida

En los centros oficiales se tenía la seguridad á última hora de esta tarde de que las fuerzas de la guardia civil que han salido en persecución de la partida habrán caído ya sobre los sediciosos, si no se han disuelto éstos y cada uno haya tomado diferente rumbo, como es fácil presumir.

De todos modos ha sido preciso que salieran hoy los refuerzos que han salido y que el general Ascensión haya dispuesto las energías medidas que sabemos ha dispuesto, lo mismo para acabar en seguida con la partida que para impedir la formación de otras de más ó menos importancia.

### Total... nada

A las cuatro de la tarde han quedado restablecidas las líneas telegráficas y telefónicas y como además se ha sabido que el tren de Barcelona había pasado por aquí sin la menor novedad, el interés del público en saber noticias de lo ocurrido ha disminuido notablemente á última hora de esta tarde, convencido de que se trata, si no de la humorada de unos cazadores, de un hecho aislado y sin importancia.

### Un herido

Una persona llegada á esta capital en el tren de las cuatro de la tarde ha asegurado que se había positivamente que un individuo de los de la partida, al cortar un poste (no se nos ha dicho si del telégrafo ó del teléfono), se había causado una herida grave en el pie izquierdo, que le imposibilitaba seguir á sus compañeros.

El mismo periódico añade en su edición sucesiva lo siguiente:

### Cómo cortaron las líneas

Las líneas telegráficas y telefónicas fueron cortadas en el paso á nivel de la carretera de Alcalá á Alcobre (kilómetro 110) por donde á la sazón transitaba un carro cargado de paja.

Condujeron al conductor á que se detuviera, y acercando el carro á las líneas subió un individuo al vehículo y las cortó con una segur al mismo tiempo que la caballería hizo un movimiento que obligó á caer al individuo en cuestión, hiriéndose gravemente en un pie.

### Testigos de vista

Han llegado á Castellón la mujer y el hombre que pasaron por el punto del corte de las líneas en el momento de verificarse esta operación y que estuvieron detenidos cerca de una hora en la carretera, sin duda para que no refirieran en seguida la historia.

Los citados viajeros han dado pormenores de la partida, que por convenir con los oficiales no publicamos.

### ¿En qué quedamos?

En el parte que envía el juez municipal de Alcalá al juez de instrucción de San Mateo también se dice que la partida apareció al grito de viva la república española y abajo los ladrones.

En la persecución de la partida levantada ayer en Alcalá se ha puesto en movimiento la guardia civil de todos los puntos de aquellos contornos y la que ayer salió de esta capital.

Además en el exprés de hoy y al mando del joven oficial don Manuel Sánchez Casanova ha salido una partida de 30 soldados de Oumba que suponiendo habrá muerdo para custodiar ó vigilar algunos puntos de la vía férrea.

### ¿Y la partida?

Del paradero ó dirección de la partida no se sabe nada.

Suponese que se habrá disuelto y que ca-

da uno habrá tomado el rumbo que haya creído más seguro para su salvación.

Otros suponen que unidos los nueve individuos que componen la partida se habrán internado; pero esto como lo otro, no pasa de una suposición. Oficialmente no se sabe nada ó al menos así parece.

### Cartas y reparación

Cartas y referencias de personas serias de Alcalá niegan importancia al hecho y les parece mentira lo ocurrido por la calidad de algunas de las personas que figuran en la partida.

Los hermanos Bort, conocidos en el pueblo por los *picapedrers*, jamás se han distinguido en ningún bando político y siempre han gozado fama de personas pacíficas.

Niegan que manden la partida Melquiades López y añaden que éste tiene relaciones con una hija del excabecilla carlista y excabecilla republicano apodado el *Bou*.

De los demás individuos no se dice nada, sin duda por ser poco conocidos en la población.

### De Instrucción pública

#### El pago á los maestros

Ocupándose de esta eterna cuestión, dice un colega:

«Vemos que los gobernadores de varias provincias en donde las atenciones de la primera enseñanza suelen sufrir la misma clase de abandono que en muchos pueblos de la provincia de Málaga, dirigen circulares y más circulares pidiendo á los alcaldes que paguen á los maestros.

Hay circulares para todos los gustos. Unas recorren á la súplica y á la persuasión, otras al magisterio y á la enseñanza, y piden que no se les abandone.

Otros muchos gobernadores amenazan con medidas de rigor extracto del artículo 1.º.

Hasta ahora los maestros llevan a veces de hecho la ejecución rigorosa, la imposición del castigo, la exacción de la multa, el procesamiento por desobediencia y por malversación de fondos.

Y á esto hay que llegar... Si el gobernador súplica, el alcalde ríe. Si amenaza, el cacique se interpone. Sobran ya súplicas y amenazas en la mayor parte de las veces. Hay que proceder á vías de hecho con energía.

—Hay circulares para todos los gustos. Unas recorren á la súplica y á la persuasión, otras al magisterio y á la enseñanza, y piden que no se les abandone.

—Ha sido nombrado perito agrícola con destino á la provincia de Cadiz don Justo Fernández Castillo.

—Ha sido nombrado maestro de Guillema el auxiliar de las escuelas de Carmona don Celestino Villa de Tejedero.

—Por la Dirección general de Instrucción pública ha sido propuesto para desempeñar la escuela de beneficencia de Huesca don Quintín Cortés y Angulo.

—De real orden han sido nombrados en propiedad los maestros que figuran en los primeros lugares del concurso para las escuelas superiores de Jativa, Calera, Baena y regencia de la Normal de León, don Leopoldo García, don Francisco Sánchez, don José Fernández y don Juan José Calatayud, respectivamente.

—Se han desestimado las instancias de don Manuel Partón y la del auxiliar de Chobiana señor Partón, en las que solicitaban el nombramiento de la escuela de Almadén de la Plata.

### Estación enotécnica de España en Cete

#### BOLETIN SEMANAL

Paris-Beroy.—Los negocios sobre vinos han adquirido estos últimos días un movimiento que sería de desear continuara por largo tiempo para reaccirse al menos de la calma que ha dominado durante muchas semanas, esperando inútilmente la disminución de los derechos de consumo, que un decreto de 23 del pasado Julio proroga hasta el 31 de Diciembre próximo.

Los precios, sin embargo, actúan alguna flojedad, debido sin duda á la proximidad de la nueva cosecha, pues se cree que antes de finir el mes habrá ya vinos nuevos de España y Argelia.

Se dice que se han contratado ya algunas partidas de esos vinos y que el precio resultará en París de 2'40 á 2'60 francos el grado.

Burdeos.—La venta en pequeños lotes continúa para nuestros vinos. Las bellas calidades sostienen bien los precios, pero no así las inferiores, que se cotizan á precios muy variables, según sus condiciones.

Los negocios para los vinos indígenas no ajezan grande animación, particularmente para los rojos. Para los blancos la demanda es un poco más activa, pero no lo que se esperaba, dada las pocas existencias que restan de la cosecha anterior.

En Cete no ocurren tampoco grandes variaciones, pero á pesar de encontrarnos al fin de la campaña esta última semana. Algunos esperan que antes que los nuevos vinos visiten este mercado, que será muy pronto, se realicen ventas de importancia. No debe olvidarse, sin embargo, que el stock de nuestros vinos ni es escogido ni numeroso á estas fechas. Los precios se sostienen pero su tendencia es algo floja.

En Argelia las transacciones que se hacen sobre cepa son de 8 á 9 francos los 100 kilos de uva y el vino á elaborar á 1'25 francos el grado, precios que es muy posible tengan alguna influencia en la cotización de los nuevos vinos españoles.

«La Dirección del Agricultura ha publicado una evaluación de la próxima cosecha de vinos francesa, deducida del estado de los viñedos en 15 de Julio, y que aprecia así: En seis departamentos muy buena, en 21 buena, en 37 bastante buena, en nueve pasable y 13 que no cultivan la uva.

Si esta clasificación se compara con la del año anterior y se deduce de la cosecha habida en 1897 la que á proporción toma á este año, dimanas de la peritación que ha-

con los profesores departamentales de agricultura, se llega a una producción de 35 á 39 millones de hectólitros; esto es un aumento sobre la del año último de seis á siete millones de hectólitros.

Estas cifras, como se comprenderá, no tienen más que un valor relativo, pues, si bien el tiempo ha favorecido los vifenedos estas tres últimas semanas, faltan aun bastantes días para el final de la recolección y las intemperies y enfermedades criptogámicas pueden alterarla en no pequeña proporción.

NOTA CURIOSA

Nuevo sobre para cartas

The Paper maker's Circular, de Londres, describe la invención de un nuevo sobre para cartas que no tiene goma ni laque y cierra mejor que los ordinarios. Una vez cerrado, no es posible abrirlo de otro modo que rasgándolo. La hoja de cierre lleva una lengüeta con un repliegue interior: para cerrar el sobre se introduce esta lengüeta en una hendidura á cuyo borde se engancha dicho pliegue interior; hecho lo cual, cuanto más se tira más oprime el pliegue al borde. Este sobre y la máquina con que se fabrica tienen concedido privilegio en Europa y en América, según dice la revista especial aludida.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

(Servicio retrasado)

Escándalo mayúsculo

Madrid 10, 7 30 t. En la Ribera de Curtidores, en el Rastro, se promovió un escándalo de los de marca mayor en una casa de vecindad. El alboroto pasó á vías de hechos, saliendo á relucir vejigas y estacas, resultando cuatro heridos, y uno de estos grave.

Toros en Toulouse

Madrid 10, 7 40 t. Los toros de Pablo Romero han sido buenos, matando ocho caballos. Alternaron Mazzantini y Guerrito, los que despacharon sus toros á estocada por bicho. Ambos espadas han conseguido grandes ovaciones.

El último fué ajustado para otras dos corridas, una en Toulouse y otra en Dax.—Federico.

Polavieja de viaje

Madrid 10, 10-45 n. Ha salido para Panticosa el general don Camilo Polavieja.

FILIPINAS

No estamos quietos

Madrid 10, 11 n. The Times asegura que los españoles hostilizan diariamente á los yankees en Manila, causándoles muchas bajas.

Combate "canard"

Se ha recibido un telegrama del cónsul español en Hong-Kong, el que nada habla del combate dado en Manila cuyos detalles ha publicado la prensa y telegrafado á su tiempo. Dicho combate lo cree el gobierno un canard. Por tal razón se ha telegrafado á Hong-Kong pidiendo noticias.

Lo que se cree

Londres.—En Nueva York creen que si antes de concertar la paz, los yankees toman á Manila, se perjudicará mucho España.

Otro "canard"

La ocupación de Guamo

Madrid 10, 11-15 n. Los telegramas de Nueva York dicen que ayer ocupó á Guamo el mayor Wilson, teniendo los españoles doce muertos, 35 heridos y 150 prisioneros. Resulta, por noticias fidedignas, que dicho combate es inexacto. Séase que aquel pueblo lo abandonaron hace tiempo las tropas españolas.

La repatriación

Preocupación de Correa

Madrid 10, 11-25 n. El ministro de la Guerra cree ha comenzado la repatriación de las tropas capituladas en Santiago. Preocupa al general Correa la falta de alojamiento que habrá cuando los repatriados lleguen. El enviarlos á sus casas costará al Estado cinco millones de pesetas. A los oficiales que se dediquen al catastro los pagarán por mitad los ministerios de Hacienda y de la Guerra. De la situación de los repatriados ocupase en la actualidad el gobierno. Créese han de quedar de reemplazo unos 600 capitanes.

La paz en principio

Continúan las nebulosas

Madrid 10, 11-45 n. Washington.—Asegúrase que el presidente Mac-Kinley no considera resuelto los preliminares de paz con la respuesta enviada por España. Por tal motivo, el embajador francés Mr. Cambon pedirá aclaraciones.

La respuesta de España

Nueva York.—Telegrafan de Washington que la respuesta de España se divide en los siguientes capítulos: Cuba, Puerto Rico, Marianas, ocupación de Manila y nombramiento de la comisión mixta. Créese que nada se habla en ella de la demanda de Cuba, ni de la devolución á España de las armas y municiones. La respuesta admite como perdida la soberanía de España en Cuba; pero indica que al formarse el gobierno se tengan en cuenta los intereses españoles existentes en la gran Antilla.

El tiempo en que ha de hacerse la evacuación lo acordará la comisión mixta, que la formarán diez representantes. Un ministro yankee ha declarado que dicha respuesta será objeto de un detenido examen.

Una suposición

El Daily News supone que España ha pedido al gobierno de los Estados Unidos se quede con Cuba y parte de Filipinas, pero no con Puerto Rico.

La partida de Alcalá

Madrid 11, 1-30 madrugada. Nuestro corresponsal en Castellón ha recibido una carta de Albocacer en la que se dice que la partida levantada se presentó en el pueblo de Sarrabella, pidiendo á las autoridades 25 raciones de pan, 25 pesetas y algunos pares de alpargatas.

El jefe de la partida arengó al vecindario, dando vivas á la república y disparando los fusiles al aire.

Marcharon despues con dirección á Villardecanos, perseguidos por la guardia civil.

Se llama Melquiades Lopez el firmante de los recibos de las raciones que recibe la partida.

Continúa el movimiento de tropas.

Manila no se rindió

Madrid 11, 2 40 madrugada. El gobierno ha recibido noticias de la capital del archipiélago, que alcanzan hasta el día 3, y aseguran no se había rendido hasta dicha fecha Manila.

Bombardeo del 31

Washington.—Los telegramas recibidos hoy detallan el bombardeo de Manila, verificado el 31 del mes anterior.

Una bomba yankee estalló en la batería de Luneta, matándonos veinte, y otra que cayó sobre el cuartel de Malate, nos mató á cinco.

Calcúlase en un ciento las bajas sufridas por los nuestros, entre ellas muchas mujeres que heroicamente tomaron parte en defensa de nuestra causa.

A este heroísmo hay que añadir que las personas mejor acomodadas comen caballos y ratones.

El espíritu de las tropas es inmejorable.

Contra Toral

Madrid 11, 2 50 madrugada. Se ha comenzado á instruir sumaria al general Toral, según comunica el Tribunal Supremo de Guerra y Marina al ministro del ramo.

Se ha nombrado para el consejo un fiscal no togado.

Estreno y verbena

Madrid 11, 3 madrugada. Anoche fué estrenada en el teatro de Maravillas la obra del señor Lopez Marin, titulada Las de Farandul.

El público aplaudió la obra. Fué un éxito.

La verbena de San Lorenzo estuvo toda la noche muy animada, viéndose muchas buenas mozas luciendo airoso pañolones de Manila.

Las elecciones

Madrid 11, 3-15 madrugada. Las elecciones á diputados provinciales se verificarán el segundo domingo de Setiembre.

Se exceptarán de la suspensión de garantías las reuniones electorales.

Es inexacto que hayan sido llamados los gobernadores de varias provincias.

Solo están en Madrid los de Gerona y Huelva.

Regreso á la patria

Washington.—El crucero yankee San Luis ha llegado á Santiago de Cuba para reembarcar en él al noveno y décimo batallón de infantería, conduciéndolos á Tampa.

El reembarco de los soldados españoles sigue haciéndose con grande tristeza.

Hasta en parihuelas se les conduce á bordo.

Los soldados sufren sin exhalar queja alguna.

Más de la paz

Washington.—Se ha entregado por monsieur Cambon al gobierno yankee el protocolo que contiene la respuesta á España y las bases de la paz.

El armisticio

Madrid 11, 4 madrugada. Se consideran fracasadas las gestiones de los cónsules de Francia é Inglaterra en Manila para llegar al armisticio.

Diez mil españoles se encuentran tras las murallas dispuestos á resistir.

Cuentan con medios para vivir tres meses.

Los yankees ocupan las trincheras de los tagalos.

Edición de la noche

NUESTRAS CARTAS

CRÓNICA POLITICA

Madrid 10.

Mientras esperamos la respuesta de los Estados Unidos á la última nota española—plazo breve y no exento de inquietud—examinan los mismos periódicos ministeriales, con criterio diverso, la cuestión constitucional de la reunión de las Cámaras para ratificar tratados de paz que impliquen desmembraciones territoriales. Uno de los diarios más autorizados del partido liberal, El Correo, apunta una opinión semejante á la que en estas crónicas he consignado, y otro periódico, también oficioso, disiente del parecer de su colega. Con lo cual ningún lector ministerial sabe á qué atenerse, sobre todo despues de haber indicado los ministros que reservaban un modo de pensar para expresarlo más adelante.

Toda precaución es poca, y merece alabanza la que guardan los secretarios de su majestad porque en a a noid estarán á crecidos. para todas a rasclon nes. ¿Desea la república no fe americana la sñción de las Cámaras españolas para el pró

tocono en que se de á buenas las desmembraciones territoriales? Pues el gabinete español llama á los diputados y senadores inmediatamente, y obtiene de su voto lo que apetece, sin que la convocatoria parezca imposición del enemigo, bien que despues de concederle lo ya en principio convenido, no importaría oeder en ese formalismo parlamentario. ¿Prescinde por el momento Mac-Kinley de ese requisito? Pues no hay necesidad en España de apelar á él pa la paz definitiva, siendo su ratificación una atribución de la potestad real. La reserva ministerial, repito, está en su punto y en una habilidad ó una guardia que no se puede reprochar al gabinete.

En lo tocante al fundamento de la cuestión, dicho sea con perdón de todos los ministeriales demócratas, y los hay más arbitrarios, más despóticos y más intolerables por sus extralimitaciones que el injuriado Calomarde, causa asombro que se diga que el derecho de declarar la guerra y hacer la paz es una mera formalidad que el rey cumple por derivación de las Cortes. Y de que esto se diga en periódicos que escriben bajo la inspiración de sugetos doctos que enseñan, al parecer, cosas de derecho en las Universidades. Nunca fué mera formalidad de la potestad real esa atribución. O quedaba limitada á una propuesta, ó en la vieja Constitución aragonesa, ó era absoluta, como lo declararon los legisladores de Cadix.

Ya se sabe que en Aragón las Cortes de claraban la guerra y hacían la paz á propuesta del rey. Eso, como advirtieron los redactores del preámbulo de Constitución gaditana, se estableció como un freno á la potestad real, á fin de que no fuera oprimido el reino so pretexto de una guerra. Los aragoneses no miraban en este caso si podía ser ó no conveniente al soberano reservar esa atribución á la monarquía; miraban la ventaja que á la nación podía reportar como un punto exclusivamente interno. Además, en aquellos tiempos en que la Constitución aragonesa determinaba tales cosas, no se irrogaba perjuicio alguno al reino con dilatar la declaración de la guerra ó de la paz á la reunión de una asamblea...

Los autores de la Constitución de Cadix reflexionaron no poco antes de proponer á las Cortes la solución más conveniente en esta materia. De una parte estaba la legislación castellana, en cuyo cuerpo no encontraron los representantes de la Asamblea de 1812 la misma constante claridad de que en la anterior, y se decidieron por proponer á las Cortes, y estas acordaron, la facultad real, sin cortapisa de ningún género, para hacer y ratificar la paz. ¿Por qué llamaron los propios legisladores terrible derecho—un derecho que puede ser objeto de temor—al que concedieron al rey para ratificar la paz, sin más consecuencia del hecho que la de dar cuenta documentada á las Cortes? ¿Qué cosa terrible pudiera haber en un derecho de hacer la paz, sin desmembraciones territoriales, ni indemnización pecuniaria, sin algo, en suma, de lo que los vencedores imponen á los vencidos? ¿Por qué había de ser terrible un derecho que no llevara anejo nada desagradable?

Tan solo por el adjetivo empleado se podría aseverar que el texto de la Constitución de Cadix, igual es el de 1876, responde al pensamiento de que el terrible derecho no ha de ser sometido á la sanción, confirmación ó aprobación de las Cortes. No sería terrible, ni sería tampoco derecho no estando expresa y claramente limitado en la misma proposición ó texto en que se reconoce la facultad de la ratificación de la paz. Pero no es necesario apelar á interpretaciones de adjetivos cuando los legisladores de Cadix abalaron muy claramente respecto de este punto. Aquellos hombres hicieron saber á la nación que no hubiera existido dificultad alguna en reservar esta materia por entero á las Cortes, si las relaciones de España con las potencias fueran las mismas que en tiempo de los árabes; pero como en lo concerniente á la seguridad exterior, España necesitaba arreglarse á lo que hacían las demás naciones de quienes podía recelear ó temer algun daño, era indispensable transferir la facultad al rey.

Si para declarar con oportunidad una guerra fuese necesario—decían los mismos legisladores—esperar á la lenta é incierta resolución de un Congreso numeroso, la potencia agresora ó injusta tendría la m's de deidida superioridad sobre España; otras declaraciones hicieron, y todas ellas enmendadas además á probar que el terrible derecho en favor del rey era un sacrificio menor que el que hubiera resultado de conceder al soberano, sin la intervención de las Cortes, el poder de formalizar tratados de alianza, ó de subsidios, ó de comercio, con otras naciones.

¿Cómo puede aseverarse que es una mera formalidad de la potestad real la atribución de ratificar la paz, sin el consentimiento previo de las Cortes, cuando el precedente constitucional tiene esa raíz de un siglo, y sobre todo, esa significación indubitable, pues es la misma de los legisladores gaditanos? Inocúito.

De Cadiz

10 Agosto 1898. En obsequio á los forasteros.—Los caballeros hospitalarios.—Toros y teatro.—Por la ciencia.—Telegramas que no parecen.—Para reñer á Cervera.—Pruebas suspendidas.—Puertas abiertas.

Poco á poco va adquiriendo Cadiz la animación y la alegría que la caracterizan en la estación veraniega. No solo han regresado ya los que se fue ron cuando se consideraba inminente la llegada á estas costas de la escuadra yankee y el probable bombardeo de la ciudad, sino que diariamente acuden buen número de bañistas de distintos puntos de la provincia. De Sevilla han llegado tambien no pocas familias.

En vista de la reacción operada en la masa general de la población, se agita la idea de organizar algunos espectáculos, con el fin de animar la temporada veraniega, ya que los festejos municipales se suprimieron en el presupuesto del año corriente, considerando que cuando llegase la época de celebrarlos no estaría, como suele decirse, la Magdalena para tafetanes. Sin embargo, y en atención al carácter pacífico que van tomando las cuestiones internacionales, y á haberse disipado los temores respecto á posibles trastornos locales, varios centros particulares se proponen organizar festejos que hagan más agradable la presente estación.

Por lo pronto la Academia Filarmónica de Santa Cecilia, que había decidido de ce

lebrar sus anuales conciertos, ha decidido organizarlos y celebrarlos en el teatro del Parque, como en años anteriores. Estos conciertos han sido siempre una de las notas artísticas más alegres y animadas de los anteriores programas de festejos.

Por otra parte, la asociación de los Caballeros Hospitalarios ha sido objeto de muchas excitaciones para que lleve á cabo este año, como los anteriores, la corrida de toros que anualmente celebra á beneficio de tan humanitaria asociación. Cadiz y los que la visitan en esta época guardan gratísimo recuerdo de las corridas organizadas anteriormente, y que han constituido siempre el mayor atractivo de las fiestas gaditanas en esta época del año.

Además, en el presente hay otra razón poderosa que aconseja la celebración de esa corrida. En el actual presupuesto fué suprimida la subvención que el ayuntamiento venía consignando para ayundar al sostenimiento de la casa de socorro que tantos beneficios reporta á la humanidad doliente.

Esta supresión que ha colocado á la sociedad en situación crítica, impone el deber á los que están al frente de la benéfica asociación de allegar recursos para su sostenimiento, y nada más apropiado y agradable al mismo tiempo, que la celebración del espectáculo nacional en la brillante y animada forma que se ha celebrado en años anteriores.

Los Caballeros Hospitalarios se han convenido de esto y han empezado á dar los primeros pasos para la celebración del espectáculo, que seguramente dejará en todos gratísimo recuerdo.

El próximo domingo se celebrará en este circo taurino (ya era tiempo) una corrida de novillos toros de la ganadería de Aparici en la que matarán Potoco y Carrillo.

Ya esto es algo.

Por otra parte la compañía de ópera y opereta que hoy funciona con éxito en el teatro Eslava de esa capital, tiene anunciado su debut en este teatro Principal para un día de estos.

Hace tiempo que no funciona ningún teatro en Cadiz. Esto y el buen recuerdo que se conserva aquí de la mayoría de los artistas que la forman, hacen esperar una buena temporada, que prestará la animación consiguiente á la ciudad. Por si fracasa esta combinación, que aún no es segura, se prepara otro espectáculo teatral de bastante atractivo.

En esta facultad de Medicina se están llevando á cabo obras de reparación de bastante importancia, creando nuevas salas que responden á los últimos adelantos de la ciencia.

A la inauguración de las obras serán invitadas las autoridades locales y algunas otras personas de significación reconocida. Para entonces dejó el cuidado de detallar las reformas introducidas en el local y las nuevas instalaciones que se están haciendo.

Por lo visto continúa el caos telegráfico. Anoche dirigi á EL NOTICIERO una serie de telegramas que no han aparecido en todo ni en parte en la edición de esta mañana. ¿Es que no lo alcanzaron á pesar de estar abiertos u ocho horas desde la entrega de los despachos al cierre de la edición? ¿Es que la censura los detuvo en Sevilla, ya que la de aquí les dejó libre la transmisión?

En uno ú otro caso queda de manifiesto el perjuicio que el actual estado de cosas viene causando á las empresas periodísticas que, como en el que nos ocupa, gastan su dinero para que nadie lo aproveche.

Los citados telegramas hacían referencia al movimiento que se observa en el dique de la Trasatlántica con motivo del alistamiento de una escuadrilla volante que saldrá en breve de este puerto para uno de Inglaterra, donde recogerá á Cervera y á los tripulantes de la que fué su escuadra, para conducirlos á España.

Hasta el puerto inglés serán conducidos por barcos yankees, figurando entre ellos el San Luis, del que tanto se habló al principio de la guerra por suponersele apresado por unos cañoneros españoles.

Aún se ignora el punto de la Península en que desembarcarán Cervera y sus marinos.

Los citados telegramas añadían la noticia de haber sido hasta dada al Alfonso XIII la insignia de jefe de la escuadrilla que antes arbolaba el Meteor. Esta operación fué ejentada con la solemnidad de ordenanza.

Forman la escuadrilla los trasatlánticos armados en guerra Alfonso XIII, Ciudad de Cadiz y Buenos Aires. El segundo se encuentra actualmente en el Ferrol, donde se unirá á los otros dos, que saldrán de Cadiz el sábado, según se asegura.

Añadían los despachos de referencia, la llegada á Cadiz del Cheribon, de la Compañía Nacional francesa, contratado por la Trasatlántica para conducir á la Península las fuerzas de Santiago.

El Cheribon es un buen barco que puede conducir con relativa comodidad 1.000 soldados.

Hoy ha zarpado para Santiago de Cuba. Lleva algunos viveres.

A causa del fuerte Levante que reina ha suspendido las pruebas que iba á verificar hoy el acorazado Pelayo. Las hará en cuanto amaine el tiempo.

Las puertas de Tierra de la ciudad, que hace algun tiempo se cerraban á cierta hora de la noche, vuelven á quedar abiertas como en tiempos normales.—Salido.

CARLOS GARNIER

El arte arquitectónico ha perdido uno de sus más inspirados obreros, al bajar Carlos Garnier al sepulcro. La muerte, que todo lo nivela, ha llamado á sí al gran arquitecto francés constructor del teatro de la Opera, del palacio Bismarck en Niza y de otras maravillas de ejecución.

El nombre del genial artista que ha llenado toda una época, desaparecerá pronto de los labios de las multitudes como han desaparecido para la inmensa mayoría los de los arquitectos que construyeron la Giralda, la Alhambra y el palacio real de Oriente. Este es el triste destino de las glorias mundanas. El nuevo estilo creado por Garnier en las construcciones que durante su larga vida ha dirigido, es bastante á crear una aureola de gloria artística, considerándosele por todos como un verdadero maestro. Como todos los genios, ha tenido Carlos Garnier detractores, pero no obstante éstos, su nombre alcanza resonancia en toda Europa, pronunciándose con entusiasmo y veneración entre los artistas.

Desoanse en paz el alma de tan celebrado artista.

La Escuela de Medicina

Viene disfrutando desde su creación en 1868 la subvención municipal de 3.000 pesetas; en el presupuesto de 1897 á 98 se redujo á 2.500, y con gran sentimiento por parte de cuantas personas se interesan por la prosperidad y engrandecimiento de Sevilla, en el corriente ejercicio ha bajado la subvención á 2.000 pesetas.

No es posible crear y sostener un establecimiento de esta importancia disminuyendo la consignación de gastos, sobre todo cuando la policlínica exige cada día mayores atenciones.

El director de la mencionada Escuela de Medicina, señor Moreno, se ha dirigido al Ayuntamiento en súplica de que se resta blezca en el presupuesto actual la cantidad de 2.500 pesetas que tuvo en el año anterior ya que no sea la de 3.000 que en el acuerdo capitular de 1868 se le otorgó y ha venido constantemente disfrutando.

Nada más justo que la reclamación hecha por el digno director de esta Escuela de Medicina y segramente encontrará apoyo en el señor Heras, al que vemos siempre dispuesto á admitir y amparar todo aquello que en beneficio de la capital redunde.

EN CADIZ

Bocados y tiros por dos reales

Anoche se desarrolló entre las calles Pascuín y Cardoso, de Cadiz, una escena sangrienta.

Mannel Vela Rios, joven de 18 años, transitaba por las mencionadas vias acompañado de su novia. De pronto presentose su antecesor en el disfrute del cariño de Beatriz, este es el nombre de la dama, reclamando á esta dos reales que le debía.

Como quiera que la Beatriz contestara en forma violenta á su antiguo novio, este le maltrató de hecho, tratándose lucha entre ambos amantes. Mediaron tiros, bofetadas y hasta bocados, no alcanzando los primeros sino á un pacífico transeunte que resultó con el sombrero atravesado por una bala.

Reducidos por la guardia los contendientes, fueron llevados á la casa de socorro, donde ya calmados, conversaron atablemente, ofreciéndose mutuamente tabaco.

La mujer por quien rieron pudo al pronto sustraerse á la persecución de los agentes de la autoridad, siendo luego encontrada y conducida á la casa de socorro, pues había recibido una herida en el brazo derecho al media en la cuestión.

Noticias locales

En la edición de mañana comenzaremos á publicar la serie de artículos que, con el título Curiosidades sevillanas, se propone escribir el antiguo periodista y buen amigo nuestro don Alfonso Alvarez Benavides. Dada la competencia del autor y lo interesante de los asuntos que ha de tratar, creemos ha de agradar no poco á los lectores esta serie de trabajos.

La Dirección general de contribuciones indirectas advierte á los fabricantes de gas y electricidad que han solicitado el exento sobre el impuesto transitorio sobre el alumbrado, la necesidad de personarse en dicha Dirección general ó poderar en forma persona que lo represente para otorgar al concierto, así como suministrar al mismo efecto, datos exactos sobre producción, precios de venta, contratos con los ayuntamientos ó sea la recaudación total que obtengan. Tambien se les advierte la obligación que tienen de realizar el ingreso respectivo á la recaudación del mes de Julio en la forma y plazo que determina el artículo 16, aunque tengan solicitado el exento, en tanto no se celebre éste y sin perjuicio de que puedan tomarse los ingresos que hagan á cuenta de las mensualidades que deban satisfacer por el concierto, si se realiza posteriormente.

En el cabildo celebrado anoche por la hermandad de la Sagrada Mortaja, establecida en la parroquia de Santa Marina, se acordó nombrar la siguiente mesa que ha de regir durante el año de 1898 á 99: Hermano mayor, don Joaquin Diaz; teniente hermano mayor, don Matias Costales; conciliarios, don Rafael Gomez, don Mannel Acosta, don Rafael Lora, don Bel domero Lopez; mayordomo perpetuo, don Antonio Flores; mayordomo don Mannel Ferrer; fiscal primero, don José Vergel; fiscal segundo, don Antonio Rifo; secretario primero, don Manuel Rimada; secretario segundo, don Manuel Valdes; diputado mayor de gobierno, don José Casco; diputados de gobierno, don Cristobal Rivera y don Joaquin Chaves; prioste primero, don Manuel Salido; prioste segundo, don Manuel Tellez; camarera de la Virgen, doña Matilde Fuentes y Zurita.

Ha marchado á los baños de Chiclana el capitán del regimiento de Soria don Mannel Batlle.

Frecuentísimos son los robos de caballerías en despoblado y facilísimo á los criminales evadir la persecución de que son objeto por parte de la guardia civil. Los ladrones de castrupea con suma facilidad se proveen de guías en los centros encargados de esta clase de servicio, y así evaden el que la benemérita pueda rescatar los semovientes robados. En más de una ocasión hemos visto la forma en que expiden estos documentos en la jefatura de vigilancia, y ni en uno solo hemos oido preguntar ni indagar la procedencia del semoviente. No serían tan frecuentes estos robos si las guías se extendiesen en los puestos de la guardia civil, que por su institución le está encomendada la persecución de criminales y rescate de caballerías. Verdad que con esta medida se perjudicarían los intereses de la sección de Higiene, donde ingresan los productos de la expendición de guías.

La empresa arrendataria de consumos de esta capital ha ingresado en el Banco de España, y en la cuenta del Tesoro, la cantidad correspondiente á la actual mensualidad según contrato con la Hacienda.

Se encuentra en Sevilla el expdiputado provincial don Florencio de Masba y Coronado.

Ha estado hoy en Sevilla el propietario de Villamartín don Rafael Maria de la Peña

Co prim militi basto mañ... La A del ria el p rict... Se... la se cipar ría d ra h enro ces n cano solda tras;... El un... Q... col... de lo oficio min que... As... resol... El nente dal d que h de la tial d... En... Men... de ob... haeci... las g... sient... una r... resp... En... la pr... cipes... la ci... A y... outa... En... obad... nues... pañe... En... mal... sado... En... Cien... tran... plom... dro... En... Cam... á var... Ad... dará... signi... Dic... peña... máti... pú... ro 3... Oro... de la... bre su... la pla... ma p... la em... berna... adqui... la mi... la ob... tamb... de ar... bre s... Otro... signa... de la... moz... En... obli... De... de do... don... Anto... don... tes, ó... Sanz... rral... uno á... Gran... perfu... tran... En... verit... que... Señor... venci... Ha... espal... r... Cabo... cede... lora... flol... para... Jeros... La... to so... gada... Por... mar... Mu... Mad... neda... cepe... En... publi... jeter... Se... de E... Buen... La... on... la... del T... pago... prov... Ete... Ha... seón... sed... selac... don... nilla



LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 10 de Agosto de 1898. Premiadados con 800 pesetas. Decena, Centena, Mil, Dos mil, Tres mil.

Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, Siete mil, Ocho mil. Lottery results for various denominations.

Nueve mil, Diez mil, Once mil, Doce mil. Lottery results for various denominations.

Boletín comercial

Mercedo de cereales de Sevilla. OLASES: Alfalfa, Alforfá, Algodón, etc. Precios reales.

Id. mezollilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina. Matadero. Reses cortadas en el día de hoy.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 11 de Agosto de 1898. Servicio para el 12 de Agosto.

CURACION segura del 98 por 100 los enfermos crónicos del estómago e intestinos.

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS cura el dolor de estómago, los ardores, acedías, vómitos, extralimnante, diarreas, etc.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL. O POLVOS DEL DR. KUNTZ. Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones.

ESCOFET, TEJERA Y C. FABRICAS EN BARCELONA, MADRID Y SEVILLA. Mosaicos, Pavimentos para aceras y calles, Piedra artificial, Baños, etc.

BARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

GRANDES DEPÓSITOS DE AGUAS MINERALES. Vichy fuentes Hospital, Celestins, Grande Grille y Hauterive.

FOLLETON DE "EL NOTICIERO SEVILLANO" (98). FONSON DU TERRAIL. Los Ladrones del Gran Mundo. -Princesa, añadió Pablo, ¿queréis que os cuente la historia de mi amigo?

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or a different document.